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身边榜样

3月30日傍晚，虽已到下班
时间，但市公安局马村分局演马
派出所所长王红军并没有要走的
意思。忙完手边的几件事，他还
要到辖区几个小区走访。

演马派出所是整个城区最东
部的派出所，辖区面积大，大部分
处于城乡接合部。作为所长，王
红军肩扛重任，始终坚信一个理
念：“群众的事是最大的事，必须
踏踏实实做好。”

走访来到辖区云台花园小
区，几名群众看见王红军非常亲
切。原来，今年春节期间的一个
晚上，小区几辆电动车被盗。有
群众觉得可能找不回了，没想到
短短三天，王红军带领所里民警
成功破案。小区不少群众知道此
事后，都对王红军特别敬佩。

入警20多年，来到演马派出
所前，王红军就是社区警务战线
的标兵。他 3次荣立个人三等
功、连续3年获得“全省优秀人民
警察”荣誉称号。

担任派出所所长后，王红军
深知自己的责任。正人先正己，
他不断加强思想道德修养，开展
业务理论学习，严于律己，带头冲
锋。此外，王红军从健全所里规
章制度等多方面入手，一手抓业
务，一手抓队伍。

队伍抓好的同时，干工作更
是扑下身。只要一有时间，他就
到辖区走一走，了解最真实的情
况。时间久了，王红军的脑子里
装下了一张“民情地图”，记录了
一本“警务台账”。

哪个背街小巷是治安防范的
重点？哪些矛盾纠纷高发？哪里
有困难群众需要多关注……各种

问题，王红军除了做到心中有数，
更要有解决问题的方法。

推进各项工作，王红军拿出
很多实招。加强社区民警矛盾纠
纷化解业务培训，并和志愿者、网
格员等联动，确保矛盾早发现早
解决；落实“小案不小看”理念，任
何案件都高度重视，依法办理，及
时破案，全力追赃；加强警民互
动，增强群众防范意识，尤其是针
对反诈等多渠道展开宣传，未雨
绸缪，避免发案。

平时王红军总是忙忙碌碌，
而一些关键时刻，他更能展现特
有的担当和能力。去年年初的一
天，王红军接到警情，辖区几名
农民工在一个工地和开发商发
生冲突。二话不说，他第一时间
赶到现场。当时，几名农民工正
在气头上，和另外一帮人大声争
吵。王红军一身正气，先将双方
分开，避免矛盾升级。原来，一
个包工头拖欠农民工工资，人也
找不到，导致出现纠纷。开发商
方面也很委屈，称此人属于工程
分包的负责人，和开发商没有直
接关系。

王红军明白，简单劝导解决
不了问题。他勇于担当，告知几
名农民工，一定会帮忙到底，但坚
决不能影响工地正常施工。之
后，王红军深入了解情况，并通过
多种方式和这名包工头取得联
系，向其介绍法律法规，和其积极
沟通。连续多天，王红军加班加
点处理此事，也没有耽误其他工
作。最终，在王红军的努力下，农
民工和这名包工头等多方终于坐
在一起达成协议，解决了薪资问
题。王红军的工作态度，让几方

都佩服点赞。
去年夏季的一天，辖区一家

企业报警，有8股电缆线被盗。
接警后，王红军带领办案民警马
上赶到现场。企业工作人员说，
盗窃的犯罪分子非常狡猾，前期
电缆线已被盗4根，但企业没有
发现。这次因为影响了机器运
转，才发现异常。经过现场勘查，
王红军当即判断，内部人员作案
可能性极大。

梳理出方向后，王红军进一
步展开调查，马上圈定两名犯罪
嫌疑人，他们正是该企业的临时
工。找到两名犯罪嫌疑人的落
脚点，王红军果断开展抓捕，将
两名犯罪嫌疑人抓获，并追回了
被盗的电缆。雷厉风行，破案迅
速，企业工作人员对王红军连连
称赞。

到今年3月，王红军担任演
马派出所所长正好两年。“群众利
益无小事，一枝一叶总关情。”两
年来，王红军真心为民，责任担
当，守护了一方平安。

提起已经取得的成绩，王红
军很谦虚。“这个所的辖区位置相
对偏僻，工作中并没有什么轰轰
烈烈的大事。取得的成绩，都是
全所民警、辅警共同努力换来
的。下一步，我争取带好头，让大
家继续团结一心，多为群众服务，
让辖区更平安。”王红军说。

上图 王红军在接待来访群
众。

本报记者 杜挺勇 摄

王红军：真心为民情 担当护平安
本报记者 杜挺勇

本报讯（记者杜挺勇）
“加什么调料呢？”“用蒸的
方法，是不是汤会更加清
亮一点？”3月29日上午，
在修武县西村乡平顶窑
村，一场别开生面的烹饪
培训正式开讲。公安助力
乡村振兴，组织技能培训，
村中农家乐经营户在家门
口就能学习烹饪技术。

近年来，平顶窑村乡
村振兴驶入快车道，依靠
当地自然风光、乡土人情
等大力发展农家乐，吸引
了大量游客。然而，不少
农家乐经营户在餐饮服务
上遇到瓶颈，希望提升烹
饪水平，打造出特色菜
品。市公安局驻平顶窑村
工作队认真倾听村民心
声，积极行动，助力破解难

题。该村第一书记、民警
姜军臣多方沟通，联系上
我市某酒店专业厨师，专
程到村中开展烹饪培训。

培训前，姜军臣和厨
师进行沟通，选定适合山
村的特色菜品，便于进一
步推广。3月29日，首场
培训如期举行，专业厨师
边示范边讲解，将多个特
色菜品的配料、炒制等步
骤逐一传授。在场的村
民认真聆听、拍照记录、
不断提问，学习劲头十
足，现场氛围活跃。村民
都说，培训很接地气，非
常实用，对公安机关驻村
工作队的良苦用心表示感
谢。下一步，驻村工作队
将继续举办类似活动，助
力乡村产业高质量发展。

本报讯（记者杜挺
勇）13岁女孩负气离家出
走，家人找寻无果，非常
担忧……近日，接到这样
一起报警后，市公安局山
阳分局巡逻防控大队民
警积极展开搜寻，不但成
功找到女孩，还耐心劝导
帮其打开心结。

3月27日 9时许，市
公安局山阳分局巡逻防控
大队接到警情，称一名13
岁的女孩离家出走，家人
寻求帮助。接到报警后，
该大队民警何东林带领巡
防队员王海铭来到了某加
油站附近，见到了报警
人。原来，因学习等问题，
女孩和父亲发生语言冲
突，独自离家后下落不
明。女孩离家时带有一部
手机，但一直不接电话。

民警拨打手机，女孩也不
接听。之后，民警一边从
源头追踪，一边不断发短
信向女孩表明身份，积极
劝导。

经民警不懈努力，女
孩终于接听了电话，但其
依然不愿告知其所在的具
体位置。民警站在女孩的
角度耐心聊天，通过多种
方式，从侧面了解到女孩
应该在解放东路某村。果
然，核实中报警人反馈，该
村有自家的一座老宅。民
警迅速前往，在目标宅院
找到了女孩。将女孩送到
家人身边，民警叮嘱家长
要注意沟通方式，同时倾
听女孩的心声并多谈心。
最终，女孩打开了心结，表
示不会再出现类似的过激
行为。

助力乡村振兴
技能培训送到家

女孩负气离开家
民警寻人解心结

“东风随春归，发我枝上花。”春天来
了，娇艳的花儿在风中摇曳，却让小刘一
家愁眉不展。“前段时间的大风，让我下
定决心换窗户。开发商送的窗户不是密
封不严，就是隔音太差。外面呼啸的大
风，隔着窗户听着真切。”“当初买房时，
如果能慎重选择那套装配断桥铝窗户的
房子，也不致花费近万元换窗户。”小刘
夫妻俩道出了事情的原委。

进入春季，北方刮风下雨是常事，置
业者在选择房屋时，应特别注意窗户的
质量，如果选择得当，能给自己省下上万
元的费用。“窗户作为房屋重要的组成部
分，不仅影响整体视觉效果，而且可满足
业主对房间舒适、温馨和安全的要求。”
置业专家说，现在的开发商在开发楼盘
时大多采用断桥铝窗户，虽然都是断桥
铝材质，但质量有好坏、开合方式有差
异，置业时应该慎重比较。

住宅窗户的开启方式主要有推拉、
外开、内倒、上悬等几种。推拉式最大的
优势就是通风效果好，由于推拉式的窗
扇在工作时需要频繁移动，所以窗扇与
窗框之间密封效果不太好。外开式窗户
不占用室内空间，又可以保证窗户可以
开启到最大，但是外开窗开启后，窗扇有

可能被风吹坏。所以国家规定，高于7
楼的住户，是不允许使用外开式窗户
的。内倒式窗户开启时，风从窗户顶部
进人室内，更加柔和，不会出现开窗睡觉
吹得身体不适的情况。外开悬挂式是通
风效果最差的一种开窗方式，一般写字
楼、公寓使用得比较多，住宅使用极少。

了解了窗户的开启方式，置业者也
要对窗户的玻璃进行比较。玻璃好坏很
大程度上决定窗户的质量，比较直观的

方式就是看玻璃有没有裂痕、刮痕、气泡
等瑕疵，这些可以用肉眼从正面看。同
时，从侧面通过玻璃反光效果进行观测，
如果是中空玻璃，置业者还要观察中空
隔玻璃密封条是否完好，这点通常不容
易用肉眼看出来，但是可以采用小试验
来检测，或者在天气变化尤其是室内外
温差较大时可以看出来。密封隔条被破
坏时，会在玻璃的中空层内形成雾气，内
外温差越大越明显。 阿 辉

近日，一则河南省试水不动产
登记“带押过户”的消息，在楼市引
起不小的波澜。据悉，目前，郑州、
平顶山、焦作、信阳、洛阳等省辖市
已陆续宣布推出二手房“带押过
户”交易模式。笔者认为，“带押过
户”大大简化了银行抵押房交易流
程，业主可以“一次申请，全部搞
定”，只需“进一个窗口，提交一套
材料”，大大方便了群众。

所谓的“带押过户”，通俗来
讲，指存在抵押的房产，不用提前
还清贷款就可以完成交易、过户，
并发放新的贷款。据了解，自2021
年8月份以来，已有超过20个城市
陆续宣布推出二手房“带押过户”
的交易模式，一方面对于减少二手
房的交易环节和流程具有积极作
用，另一方面也有助于加快二手房
的流通，客观上是提振交易行情的
重要策略。

在以往，我国二手房交易过程
中，银行普遍要求卖方及原房主，
应先到银行解押房产，才能办理过
户手续，而解押房产则意味着需要
向银行还清按揭贷款。这无形中
增加了交易环节，提高了业主房产
交易的成本，加大了抵押房产交易
的不确定性，不利于房屋产权的正
常流转。此次，我市结合全国政
策，适时实行“带押过户”，无疑为
我市居民在房产交易环节提供了
便利。

笔者梳理各地市在实施“带押
过户”模式中，有以下几个共同特
点：简化相关银行抵押户的过户流
程，同时，在交易过程中同步实现
抵押变更、转移登记及新抵押设立
等业务，市民可以向一个窗口提交
申请，提交一套申请材料，在各项
手续齐全的情况下一次搞定。原
房主的交易成本大大降低，而买方
也可一次性完成房子过户、重新抵
押并获得新的住房按揭贷款。

过去即使卖方顺利筹集资金
还清银行按揭款，依然存在不能过
户的可能，焦作施行“带押过户”模
式后，这种风险大大降低。这一模
式的实施，真正实现了原抵押注销
登记和新抵押登记的“无缝连接”，
有效防范交易风险，既“锁定”真正
的买方，又防止“一房多卖”，也确
保了银行抵押权的落实。

“带押过户”对于提升买卖双
方的交易意愿、提高市场活跃度有
很大作用。笔者认为，此举增加了
交易便利性、降低成本和风险，同
时促进刚需群体购房需求，激发房
地产市场活力。但在具体实施过
程，应严格防止政策越界；各市场
监管主体，也应负起责任，严格监
管，以防一些炒房者利用政策漏洞
谋求利益。

你是否还在频繁看每个楼盘的样
板间？你是否曾被样板间的精美设计
折服而冲动买房？其实，一些精明的置
业者已经在看楼盘的工法样板间了。
因为工法样板间将隐藏在房屋软装背
后的烦琐的施工工序以“裸妆”示人，这
是房企对建筑工程品质的自信，受到众
多置业者的好评。

工法样板间与精装样板间有什么
区别？置业专家解释，后者展示了住宅
在成品装修后所呈现出的华丽样板，置
业者看到的房子都是经过层层精美的

“外衣”装扮，虽然房子装得漂亮，但隐
藏了更为重要、工序繁复的建筑施工、
硬装工艺。而工法样板间则不然，其展
示的是看不见的隐蔽工程的用材、用
料，还有施工工艺，同时一些装修材料
的品牌也能让置业者了然于胸，置业者
能看到房子真实的“骨骼”和“内在脉
络”。”事实上早在十多年前，地产领头
羊——万科集团，就在行业首推工法样
板间，一经推出便深得坊间的好评。置
业专家介绍，万科集团的工法样板间已
经成为各房企学习的“教科书”。当置
业者走进楼盘的工法样板间，楼盘工艺

流程、施工方法、设备管线等所用的材
料和工艺“裸妆”展示。不需置业顾问
过多介绍，置业者就能详细了解房子的
各项建设用材和施工工艺。工法样板
间针对客户关心的工程实体工艺过程
及关键部品构造做法，进行工法样板的
提前施工定做、展示，可以直白地说，房
企建造工法样板间是展示自身实力和
打消置业者对楼盘质量疑虑的重要方
式。

置业专家提醒，虽然工法样板间是
“裸妆”示人，置业者在参观时更应仔
细，不能马虎视之。小到房间内一个螺
丝的材质、一个线盒的品牌，大到防水
工程的施工工艺、地暧层的敷设都要细
细查看，因为只有详细了解这些细节，
才能保证未来自己的房子住得安心与
舒心。如果置业者参观完工法样板间
后非常满意，可不能一看了之，在签购
房合同时一定要将在工法样板间内看
到一切写进合同，在合同内详细记载房
子的施工标准、工艺、用材以及保修期
限，只有这样，才能使工法样板间展示
的内容完全落实到自己的房子里。

阿 辉
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置业指南

问题提出：周女士
问题陈述：我在老城区看中

了一套二手房，但这套房子的贷
款未还清，房主提出要我先垫资
解押，然后再办理过户手续。请
问，是否可以为卖方垫资办理解
押手续呢？

行动记者：王 倩
行动结果：业内人士表示，买

家一旦决定垫资解押，在垫资解
押后、房产办理过户手续前如出
现任何变数，买家都会承担极大
风险。因此，有关人士提醒，买方
应该在购房合同中写清相关条
款，对还款数额、过户时间、违约
责任等进行明确约定，一旦卖方
违约，买方可根据合同的约定维
护自己的合法权益。

问题提出：刘女士
问题陈述：我最近手头紧，想

用商业贷款买套新房。请问，办
理住房商业贷款都需要提供哪些
资料？

行动记者：郭 辉
行动结果：针对刘女士提出

的问题，业内人士说，办理住房商
业贷款需提供身份证、户口簿、结
婚证、收入证明、流水证明等。其
中，每月收入证明要大于贷款月
供的两倍，流水证明需提供近半
年的银行借记卡流水账证明。

购房时能为卖方
垫资办理解押吗

办理住房商业贷款
需要提供哪些资料

“带押过户”
简化了程序
方便了百姓

□郭 辉

春季是检验房屋门窗品质的好季节

工法样板间让你识别高品质建筑

我市一房企
的工法样板间展
示区。

阿 辉 摄

高端大气
的 断 桥 铝 窗
户，不仅能提
升窗户的严密
性，还能凸现
楼盘的品质。

阿 辉
摄


